

Inicio Noticias v Cali Política Judicial Deportes v Opinión Economía Clasificados v Especiales v Q

Inicio > Economía > Artículo

> ECONOMÍA

Ganancias de Ecopetrol cayeron en 2024: estas son las preocupantes cifras

Las utilidades de la principal empresa de hidrocarburos de Colombia se vieron envueltas en una estrepitosa caída.

4 de marzo de 2025 Por: Redacción El País



Ricardo Roa, presidente de <mark>Ecopetrol</mark>, habló sobre los bajos resultados. | Foto: Getty Images / Semana

- f Al final de la última asamblea de Ecopetrol, se dieron a conocer cifras sobre los rendimientos financieros de la compañía durante el año 2024. Lo que reveló una fuerte disminución en las utilidades y que podría despertar incertidumbre entre los
- fuerte disminución en las utilidades y que podría despertar incertidumbre entre accionistas.
- in Ecopetrol reveló que su ganancia neta en el 2024 fue de \$14.9 billones, lo que representó una disminución del 21,9% en comparación a los \$19.1 billones que hubo en 2023.
 - Siendo así, la utilidad neta es la más baja en tres años. Pero también se vieron afectados otros índices como las ventas totales, las cuales se redujeron 6,8 %, mientras que su utilidad operacional fue de -14,1 %.

Tabla 1: Resumen Financiero Estado de Resultados – Grupo Ecopetrol

Miles de Millones (COP)	4T 2024	4T 2023	A (\$)	Δ (%)	12M 2024	12M 2023	A (\$)	Δ (%)
Ventas totales	34,792	34,794	(2)	(0.0%)	133,328	143,079	(9,751)	(6.8%)
Depreciación y amortización	3,789	3,540	249	7.0%	14,646	13,205	1,441	10.9%
Costos variables	14,092	14,224	(132)	(0.9%)	50,545	55,906	(5,361)	(9.6%)
Costos fijos	6,313	5,543	770	13.9%	21,290	19,067	2,223	11.7%
Costo de ventas	24,194	23,307	887	3.8%	86,481	88,178	(1,697)	(1.9%)
Utilidad bruta	10,598	11,487	(889)	(7.7%)	46,847	54,901	(8,054)	(14.7%)
Gastos operacionales y exploratorios	1,657	3,787	(2,130)	(56.2%)	9,254	11,155	(1,901)	(17.0%)
Utilidad operacional	8,941	7,700	1,241	16.1%	37,593	43,746	(6,153)	(14.1%)
Gastos financieros, neto	(2,376)	(1,486)	(890)	59.9%	(8,519)	(5,665)	(2,854)	50.4%
Participación en resultados de compañías	262	199	63	31.7%	764	805	(41)	(5.1%)
Utilidad antes de impuesto a las ganancias	6,827	6,413	414	6.5%	29,838	38,886	(9,048)	(23.3%)
Provisión impuesto a las ganancias	(2,502)	(454)	(2,048)	451.1%	(10,921)	(14,692)	3,771	(25.7%)
Utilidad neta consolidada	4,325	5,959	(1,634)	(27.4%)	18,917	24,194	(5,277)	(21.8%)
Interés no controlante	(1,132)	(851)	(281)	33.0%	(4,680)	(4,243)	(437)	10.3%
Utilidad neta atribuible a accionistas de Ecopetrol antes de impairment	3,193	5,108	(1,915)	(37.5%)	14,237	19,951	(5,714)	(28.6%)
Recuperación (gasto) por impairment de activos de largo plazo	876	(2,087)	2,963	(142.0%)	867	(2,098)	2,965	(141.3%
Impuesto de renta diferido sobre impairment	(171)	1,207	(1,378)	(114.2%)	(169)	1,209	(1,378)	(114.0%)
Utilidad neta atribuible a accionistas de Ecopetrol	3,898	4,228	(330)	(7.8%)	14,935	19,062	(4,127)	(21.7%)
EBITDA	11,877	12,251	(374)	(3.1%)	54,143	60,718	(6,575)	(10.8%)
Marrian EBITDA	24 420	25.25		68 695V	40.41	49.49		44 9953



Consejo de Estado ordenó a Ecopetrol publicar sus contratos en un término de tres meses

No obstante, <u>Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol</u>, aseguró que fue un año con inversiones para la compañía que dejaron ganancias que contribuyeron "al desarrollo del país".

"El Grupo Ecopetrol ejecutó inversiones por US\$6.119 millones (\$24,9 billones), donde US\$5.880 millones (\$23,9 billones) corresponden a inversiones orgánicas y US\$239 millones (aproximadamente \$1 billón) a inversiones inorgánicas.

Contribuimos al país con transferencias totales a nuestros accionistas por \$42 billones", dijo Roa, quien en otrora fue el gerente de la campaña presidencial de Gustavo Petro.

Asimismo, por medio de un comunicado, Ecopetrol aseguró que la producción de barriles de petróleo fue la más alta de los últimos nueve años, con un total de 746.000 barriles diarios.



Según <mark>Ecopetrol</mark>, hubo buena producción de barriles diarios de petróleo. | Foto: Getty Images/iStockphoto

"El volumen de hidrocarburos movilizado por los sistemas de transporte fue de 1.119.000 barriles por día, con un incremento de 5.800 barriles por día frente al 2023", detalla la compañía.

Por otra parte, también se dio a conocer que Ecopetrol adjudicó y firmó el <u>primer</u> contrato de servicios de regasificación con la empresa PIO SAS (Puertos, <u>Inversiones y Obras S.A.S</u>) en el pacífico.

Según la empresa, esta alternativa de regasificación en la costa pacífica colombiana permitirá contar con nuevas fuentes de abastecimiento para atender la demanda de gas natural en el interior del país, mientras los proyectos de costa afuera ultiman procesos para aumentar el abastecimiento del país.



Ecopetrol confirmó que tiene reservas de petróleo y gas probadas con capacidad para 7 años; ¿es positivo para Colombia?

La infraestructura tendrá una capacidad de regasificación de 60 millones de pies cúbicos por día (MPCD), y se prevé que su puesta en operación será en el segundo trimestre de 2026.

La producción del proyecto ofrecerá actividades de recibo y almacenamiento en Buenaventura y de regasificación en Buga, Valle del Cauca.

Con información de Colprensa.

Registrate gratis al boletín de noticias El País

Ingresa tu correo electrónico

Acepto Política de Tratamiento de Datos de El País.



Te puede gustar



■ AIRE ACONDICIONADO SPLITMA Aire acondicionado moderno: no es necesario...



Compra CFD de Ecopetrol con sólo \$100 y empieza a...



Invento que repele palomas y murciélagos causa furor ...

Enlaces Patrocinados por Taboola



¿50 mil abdominales en 15 minutos sin hacer esfuerzo?

AHORA EN **ECONOMÍA**



> ECONOMÍA

Concesión del aeropuerto Alfonso Bonilla Aragón pasaría a manos del gobierno a partir de septiembre, esto se sabe



México, China y Canadá contraatacan: así respondieron a aranceles impuestos por Trump



Ecopetrol adjudicó el contrato para construir infraestructura de regasificación en el Valle del Cauca, esto se sabe



Impuestos para financiar crisis en el Catatumbo: sectores que recibirán inversión



Paro de arroceros en Colombia: cultivadores exigen precios justos y mayor atención del Estado



Trump pone aranceles a nuevo producto; así está el panorama comercial con Estados Unidos



ECONOMÍA

El 41% del ingreso tributario en las regiones proviene del consumo de licor y tabaco



> ECONOMÍA

El ministro de Trabajo, Antonio Sanguino, asegura que si no hay aval a la pensional "perdería el país, no el Gobierno"











Servicio al cliente: Contáctanos Política de Tratamiento de Datos | Aviso de privacidad | Términos de uso y cookies Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE) Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia Proceso de reorganización El País